

PREMIO NOBEL:

EL RECONOCIMIENTO A TODA UNA VIDA AL SERVICIO DEL PUEBLO Y LA POESÍA

La noticia de que se le había concedido el Premio Nobel de Literatura al poeta PABLO NERUDA, remeció a todos los chilenos; nos llevó un grito orgulloso.

Ya casi milagrosas agitaciones respondieron a la idea de que no se le corrugaría su destino, siempre protegido por razones políticas, a nuestro querido Neruda.

Casi todo siglo hace ya que nuestro poeta se encumbró a la cumbre del más alto exponente en la poesía; no ya de América, sino de todo el mundo. Lato lo recorren todos los pueblos que se bañan de sus enseñanzas en verso. Toda su obra gigantesca está impregnada de un sentimiento de solidaridad humana, compromiso, hasta la última fibra con la lucha estaliniana. El Llameante y el Poeta, en Neruda, son una rama inseparable e indestructible.

Esto debe haber considerado para él grande escogido de engranar su nominación más allá a la literatura, el principal rasgo. Debe ser difícil tener que recordarle todo al nerudo que la entidad de Pablo Neruda lo hace acreedor al Premio Nobel, porque no se puede dertacar su calidad literaria y su actividad militante para fomentar un hombre integral.

Pero Neruda no sólo tiene admiradores a través de todo el mundo, por algo es el escritor traducido a más idiomas; también tiene una doctrina, enseñanzas irreconciliables servidas hasta la medida por una enérgica individual. Sus normas nadie las dice a medio, nadie las dice, pero están allí.

Sobre esto podemos decir que la gente que trae a Neruda es precedente, para la adverida. La calidad inde-

cible de Neruda hace que sean admirados desde hace todo lo reconocidos y a sus detractores mismo.

Es importante repetir aquí lo que dice el comentarista Santiago Alarcón cuando anuncia oficialmente a los chilenos la noticia que conmovió al mundo. Parte de esa descripción dice: "Edificios corporátiles del Premio Nobel se Literatura. La sede atorgada a un chileno, a Pablo Neruda. Este galardón une fuerzas a la humanidad a su hermoso destino: la victoria de Chile y su pueblo, dentro de América Latina".

"Por cielo que no es Agosto oportunidad de señalar a un querido amigo tuyo en forma somera, la obra de Pablo Neruda, cuya prodigiosa imaginación ilumina todos los aspectos de la vida del hombre. Quiero mencionar que nadie ha entregado a la Unig-

nación de este poeta musical. Su libro y sus poetas testimonia a todos lo iluminan. Su entusiasmo, en fin, dice que éste es el premio al puro compromiso con su pueblo, el que ha pasado por sus versos una "fase significativa de su tarea; una etapa natural que en este libro sea el pueblo el que con más por siérgia festea a su compatriota, a su hermano".

Y el pueblo, alborzado y orgulloso por este premio que lo representa, saluda a su compatriota y amigo de tanto tiempo y de tantas luchas.

En Santiago existe una asociación que lleva, orgullosamente, su nombre. Población Pablo Neruda, es una población única. Sus calles llevan los nombres de obras y poemas de Pablo Neruda: Crepusculario, Poema 15, etc. Aquí tienen emblemáticas todas sus casas, como las casas de sacerdos honradas y cariño.

La siguiente es una dedicación popular que entregó la Delegación Ejecutiva de los Jóvenes Comunistas, al concesionar la medalla de Oro a la hija concedida al Premio Nobel de Literatura al compañero Pablo Neruda:

"Los Jóvenes Comunistas de Chile saludan con alegría y orgullo patriótico la obtención del Premio Nobel de Literatura por nues-

tro gran Pablo Neruda. Él es un maestro ilustre, a sus extraordinarias cualidades como poeta y revolucionario combatiente por las mejores causas de la humanidad. Esto es Chile quien recibe este galardón, a través de uno de sus hijos, como ya ocurrió en 1945 con Gabriela Mistral.

A los 88 años de edad y cumpliendo suscitas y dedicadas responsabilidades que le confió el Gobierno Popular, el destacado Embajador en Francia Pablo Neruda recibe esta condecoración que miles y miles de lectores del mundo entero le tributan homenaje.

Neruda es un creador notable en una obra de valor universal profundamente humanista, en que la verdad y la belleza se han integrado plena y vivamente.

Los jóvenes comunistas saludamos a nuestro gran compatriota ayer homenajeado, después condecorado con la máxima reconocimiento, y hoy, venciendo con su pueblo a por su premio.

El Nobel pertenece a la patria y nuestras maravillas comunican al igual que Neruda, lo ostentaremos juntos a la clase obrera y a todo el pueblo.

Comisión Ejecutiva
Jóvenes Comunistas
de Chile"

El Reconocimiento a toda una vida de servicio del pueblo a la poesía. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Reconocimiento a toda una vida de servicio del pueblo a la poesía. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile